
N i e d e r s c h r i f t  
SPA/016/2008 

 
über die öffentliche Sitzung des Sportausschusses der 

Stadt Rheine 
am 27.08.2008 

 
 
Die heutige Sitzung des Sportausschusses der Stadt Rheine, zu der alle Mitglie-
der ordnungsgemäß eingeladen und - wie folgt aufgeführt - erschienen sind, be-
ginnt um 17:00 Uhr im Sitzungsraum 104 des Neuen Rathauses. 
 
 
 
Anwesend als 
 
 Mitglieder: 
 

Herr Achim Bietmann SPD Sachkundiger Bürger   

Herr Jürgen Gude CDU Ratsmitglied   

Herr Johannes Havers CDU Ratsmitglied   

Herr Christian Kaisel CDU Ratsmitglied   

Herr Hermann-Josef Kohnen CDU Ratsmitglied   

Herr Wilhelm Rieke BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Sachkundiger Bürger   

Herr Eckhard Roloff SPD Ratsmitglied   
 
 Vertreter: 
 

Herr Heinrich Hagemeier CDU Vertretung für Herrn 
Stefan Gude 

Frau Theresia Overesch CDU Vertretung für Herrn 
Azevedo 

Herr Alfred Prus CDU Vertretung für Frau 
Borsch 

Herr Kurt Wilmer SPD Vertretung für Herrn 
Toczkowski 

 
beratende Mitglieder: 
 

Herr Bernd Lunkwitz FDP Sachkundiger Bürger   

Herr Manoharan Murali  Sachkundiger Einwohner 

Stadtsportverband  vertreten durch Herrn 
Mollen 
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 Verwaltung: 
 

Frau Ute Ehrenberg  Beigeordnete   

Herr Dr. Thorben Winter  Fachbereichsleiter 

Herr Theo Deluweit Sportserviceleiter 

Herr Peter Temmen  Schriftführer 
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Der stellv. Vorsitzende Eckhard Roloff eröffnet die heutige Sitzung des Sportaus-
schusses der Stadt Rheine und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 
Änderungsanträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt. 
 
 
 
Öffentlicher Teil: 
 
1. 
 

Niederschrift Nr. 15 über die öffentliche Sitzung am 23. April 
2008 
 

Änderungs- und Ergänzungswünsche zu Form und Inhalt der o. g. Niederschrift 
werden nicht vorgetragen.  
 
  
 
2. 
 

Bericht der Verwaltung über die Ausführung der in der öffentli-
chen Sitzung am  23. April 2008 gefassten Beschlüsse 
 

Von Frau Ehrenberg wird folgender Bericht gegeben: 
 
Der Antrag des TV Jahn Rheine auf Genehmigung zum vorzeitigen, förderungs-
unschädlichen Maßnahmenbeginn für die Erweiterung der Fitnessräume wurde 
am 20.05.2008 dem Haupt- und Finanzausschuss zur weiteren Beratung vorge-
legt. Er stimmte diesem Antrag einstimmig zu. 
 
Dem TV Jahn wurde daraufhin die Genehmigung schriftlich erteilt.  
 
  
 
3. 
 

Informationen der Verwaltung 
 

Frau Ehrenberg informiert über folgende Punkte: 
 
1. Tennisclub Blau-Weiß Rheine 
Der Verein bittet mit Schreiben vom 07.07.2008 um eine Zuwendung für die Er-
neuerung der Hallengiebelseite seiner Tennishalle zur Unlandstraße hin. Durch 
Vandalismus ist die Giebelseite so zerstört worden, dass bei Regen Wasser ein-
dringt. Um den Hallenbetrieb nicht zu gefährden kann die Baumaßnahme nur im 
Sommer durchgeführt werden. Er beantragt die Zuwendung für das Jahr 2009. 
Das kostengünstigste Angebot beläuft sich auf 18.076,10 €. Der Verein beantragt 
eine Zuwendung in Höhe von 50 %. 
 
2. RHTC Rheine 
Mit Schreiben vom 26. Mai 2008 bittet der Verein um einen städtischen Zuschuss 
für den Neubau eines Außenaufzuges am „Bootshaus“ am Timmermanufer. 
 
Für mobilitätseingeschränkte Menschen wie Rollstuhlfahrer, Mütter mit Kinder-
wagen und gehbehinderte Senioren und Seniorinnen soll der Tanzsaal im Ober-
geschoss barrierefrei zugänglich gemacht werden. 
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Insbesondere für den Rollstuhl-Tanzkreis ist es sehr beschwerlich, den Tanzsaal 
zu erreichen. Bisher müssen vier kräftige Männer die Rollstuhlfahrerinnen und –
fahrer die Treppe hinauftragen. Für Menschen mit Behinderung ist es entwürdi-
gend, beängstigend und daher eigentlich unzumutbar, so die Begründung des 
RHTC. Dem RHTC wurde mitgeteilt, dass für 2008 bereits die Haushaltsmittel für 
investive Zuwendungen verausgabt sind und der Antrag dem Sportausschuss auf 
der Sitzung am 27.08.2008 vorgestellt und über das weitere Verfahren gespro-
chen werden soll. 
 
Die Gesamtkosten des Neubaus des Aufzuges belaufen sich auf 49.500,00 €.      
Dieser Preis gilt bis Ende 2008. An Eigenleistungen erbringt der Verein  
10.100,00 €. 
 
Das Thema soll in den Haushaltsplanberatungen besprochen werden. Das Schrei-
ben des RHTC ist dieser Niederschrift als Anlage beigefügt. 
 
Herr Havers verlässt um 17.30 Uhr die Sportausschusssitzung. 
 
  
 
4. 
 

Berichtswesen zum Stichtag 31.05.2008, Fachbereich 
1/Bildung, Kultur und Sport 
hier: Sportausschuss 
Vorlage: 282/08 
 

Frau Ehrenberg verweist auf die Vorlage. 
 
Ohne weitere Aussprache nimmt der Sportausschuss den unterjährigen Bericht 
für den Fachbereich 1 / Bildung, Kultur und Sport mit dem Stand der Daten vom 
31.05.2008 zur Kenntnis.  
 
Beschluss: 
 
Der Sportausschuss nimmt den unterjährigen Bericht für den Fachbereich 
1/Bildung, Kultur und Sport mit dem Stand der Daten vom 31.05.2008 zur 
Kenntnis. 
 
 
 
5. 
 

Public Viewing EM 2008 
Vorlage: 340/08 
 

Zunächst verweist Herr Dr. Winter auf die Vorlage. Anschließend berichtet er, 
dass die vom Rat zur Verfügung gestellte Risikoabdeckung in Höhe von 
20.000,00 € nicht benötigt wurde. Er führt weiter aus, dass während der Dauer 
der EM die Kernaufgaben der eingesetzten Mitarbeiter gelitten haben. Er befür-
wortet daher künftig die Vergabe von Public-Viewing-Veranstaltungen an private 
Veranstalter. Nach seiner Meinung sollte der Grundsatz „Privat vor Staat“ gelten. 
Insgesamt ist das Public Viewing für die Stadt Rheine ein großer Erfolg gewesen. 
Fast 40.000 Fußballfans haben während der vier Wochen ein friedliches Fußball-
fest gefeiert. 
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Anschließend bedankt sich Herr Kaisel bei den Mitarbeitern der Verwaltung für 
ihren Einsatz beim Public Viewing auf dem Borneplatz. Sein Dank gilt auch Frau 
Ehrenberg, die sich für diese Veranstaltung immer eingesetzt hat. 
 
Herr Bietmann schließt sich dem Dank seines Vorredners an. Er legt jedoch gro-
ßen Wert darauf, dass der Charakter der Veranstaltung erhalten bleiben muss, 
wenn nach dem Grundsatz „Privat vor Staat“ verfahren werden sollte. 
 
Ab 17.38 Uhr nimmt Herr Havers wieder an der Sportausschusssitzung teil. 
 
Auch Herr Lunkwitz schließt sich dem ausgesprochenen Dank an. 
 
Aufgrund einer Frage von Herrn Lunkwitz berichtet Frau Ehrenberg, dass für ein 
Public Viewing die Emstribüne aus Sicherheitsgründen ausscheidet. Auch die 
Lichtverhältnisse sind gerade am Nachmittag an dieser Stelle sehr schlecht. Wei-
terhin besitzt der Borneplatz für die Besucher ein größeres Fassungsvolumen. 
 
Abschließend bedankt sich Herr Roloff bei den Mitarbeitern der Verwaltung, den 
Ordnungskräften, Sanitätern und Sponsoren für die hervorragende Veranstal-
tung. 
 
Beschluss: 
 
Der Sportausschuss nimmt die Informationen über das Public Viewing der Fuß-
ball-Europameisterschaft 2008 zustimmend zur Kenntnis. 
 
 
 
6. 
 

Einführung eines Nutzungsentgeltes für die Nutzung städtischer 
Sporteinrichtungen 
Vorlage: 317/08 
 

Frau Ehrenberg verweist auf die Vorlage. 
 
Von Herrn Kaisel wird der Antrag gestellt, in der vorgelegten Benutzungs- und 
Entgeltordnung folgende Änderungen vorzunehmen: 
§ 10: Freistellen des Kadertrainings auch unterhalb der Landesebene 
§ 12 Ziffer 2: ersatzlos streichen 
 
Von Herrn Mollen wird eine jährliche Entwicklungskontrolle gewünscht. Weiterhin 
regt er an, dass der Beitrag für den Schwimmsport auch in der nächsten Legisla-
turperiode Bestand haben soll. 
 
Anschließend nehmen die Anwesenden die Beschlussfassung vor. 
 
Beschluss: 
 
Der Sportausschuss empfiehlt dem Rat der Stadt Rheine, die Benutzungs- und 
Entgeltordnung für Sportstätten der Stadt Rheine unter Berücksichtigung der 
nachfolgenden Änderungen mit Wirkung zum 01.01.2009 zu beschließen: 
 

- In § 10 Ziffer 2 Absatz 3 wird die Satzaufzählung hinter „Turniere“ gestri-
chen. 



Niederschrift 

SPA/016/2008 der Sitzung des Sportausschusses vom 27.08.2008    

Seite 6/6 

- § 12 Ziffer 2 wird ersatzlos gestrichen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
 
7. 
 

Einwohnerfragestunde (spätestens um 19:00 Uhr) 
 

Es gibt keine Wortmeldungen.  
 
  
 
8. 
 

Anfragen und Anregungen 
 

Es gibt keine Wortmeldungen.  
 
 
 
Ende öffentlicher Teil: 18.01 Uhr 
 
  
 
 
 
 
    
Eckhard Roloff Peter Temmen 
Stellv. Ausschussvorsitzender Schriftführer 
 
 
 
 
 
 
 


